
平成29年12月　第15回教育委員会　議事録

開催日時 平成29年12月26日（火）

午後1時30分～午後3時41分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎　2階　会議室

出席者 永江教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 板持教育次長、見世総務・学校教育課長

書記 大塚

欠席委員

【開会　午後1時33分】

【２．あいさつ】

教育長 　開会挨拶

新委員がおられるため、わかりやすい説明に心掛ける。

【３．非公開案件の決定】

　非公開案件の決定　　

【４．議事Ⅰ】

議案第35号「南部町教育委員会教育長職務代行者の指定」について

（審議結果）議案第35号「南部町教育委員会教育長職務代行者の指定」については、

南部町教育委員会会議規則第2条の規定により、教育長職務代行者は委員とする。

議案第36号「南部町立小・中学校管理規則の一部改正」について

（審議結果）議案第36号「南部町立小・中学校管理規則の一部改正」については、

承認とする。

【６．専決処分Ⅰ】

なし

【８．報告Ⅰ】

次長 ①月例報告

   １２月行事日程表の説明

②事務局関係

次長 　○１２月定例議会一般質問について

　別添資料P1～14のとおり

次長 　○平成２９年度文部科学大臣表彰について

　別添資料P15～16のとおり

　　 ５．議　事Ⅱ　　７．専　決Ⅱ　　９．報　告Ⅱ

【１．互礼・開会】
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教育長 　会見小の教諭はCS運営リーダー、キャリア教育はCSをベースにしたまち未来科への評価。

次長 　○各種大会結果について

　別添資料P17、当日配布資料のとおり

次長 　○県教育委員会教育長表彰について

　別添資料P18のとおり

③総務・学校教育課関係

課長 　○県教職員組合西部支部「教職員の勤務条件ならびに教育条件の整備についての部会

要求書」について

　別添資料P19～20のとおり

課長 　○４者対話（学校づくり会議）の開催について

　別添資料P21のとおり

　希望があれば参加できます。

課長 　○法勝寺中学校まち未来会議について

　別冊資料のとおり

　町としては１つでも形にできるように検討したい。

④人権・社会教育課関係

次長 　○成人式について

　別添資料P22のとおり

⑤その他

　なし

教育長 質問や意見はないか。

委員 議会でポケットパークという言葉が出ていたが、何か。

次長 町内の若い方に子どもの遊び場が少ないという意見があり、地域振興協議会ごとくらいに

就学前の子どもが遊べる広場を作りたいという計画。子育て支援課が所管。

保育園の保護者会などを通じ、意見集約している。来年度以降、場所など検討される。

委員 公園が少ないという意見に対応したものということですね。

委員 カントリーパークのラジコンコースが利用されていない。五輪種目でもあるスケートボード

などに利用できないか。

次長 各施設古くなっており、個別に見直しが必要。ラジコン広場も含め、遊具・フィットネス器具は

野球場のそばに配置するのは危険なため、多目的広場やゲートボール場など見直ししな

がら、整備を検討する。

委員 ミトロキの残土処理場の利用計画はどうなっているか。

次長 現時点で計画はされていない。野球場、テニスコートの利用はあるがその他は少なく、

多目的広場も野球のサブグラウンドやグラウンドゴルフに利用されるくらい。

委員 多目的広場はイノシシの足跡がついており、人はほとんど出入りしていない。

委員 遊具のメンテナンスは行われているか。

次長 点検は毎年実施し、予算の範囲で修繕や撤去を行っている。

教育長 カントリーパークにしても、ポケットパークにしても今後この町がどう発展したいのかの

グランドデザインもない中で、現状に手をつけづらい。時代も変わってきており、本当に

2 ページ



必要な公園はどんなものかまちづくりにきちんと位置付ける必要がある。

全体像がつかめない中でポケットパークへの思い、イメージのバランスもとれない。

町内５つの学校は学校利用に協力的だが、若い人たちは勝手に入ってはいけないという

気持ちがあるし、実際入ってもいいという周知もできていない。保育園の園庭も各園で

対応が異なるが、ポケットパークの役割を果たすのではないかとも思える。委員の意見は

どうか。

委員 園は小さな子どもが多いので、不特定多数が入らない方がいい。

委員 米子の園では園庭も土日は施錠されている。親子連れの来園は歓迎できるが、安全面も

考えると開放しにくい。

委員 学校に行って遊ぶイメージはない。利用可能だという周知が図られ、開放のハードルを下げ

ると利用されるかも。保育園は遊具など壊れやすいものもあると思うので、不特定の人が

入らない方がいい。

委員 小さい子ども連れは保育園の利用はあまり希望されないかも。学校は使えるとわかれば

利用される方があると思う。

委員 都会の学校は敷地内が常に施錠してある。今後どう考えていったらよいか。

教育長 ポケットパークは子ども、親子連れの居場所として、使える場所があれば線引きし、整理

することも必要。施設の情報提供を子育て支援課からするようにする。

委員 学校の要望の中で南部中のサイレンなどは急に出てきた案件だが、どういう趣旨か。

教育長 組合の要望ではあるが、組織率は３割に満たず、個人的な意見も要望としてあがっている。

防災行政無線でもあるため、個別に対応もできない。

委員 要求はいつもこの時期か。

次長 予算作成に合わせてこの時期に職場要求は上がっている。

委員 パソコンの入れ替えは計画的にされていないのか。まとめて購入すれば割安にもなる。

次長 パソコンは５年から７年の期間でリースし、その後引き取り。壊れるまで使用する。

まとめて入札により導入するが、リース期間中に使えなくなるものもある。

委員 パソコンがないために勤務に支障がでたりしないのか。

次長 パソコンがないと各種申請などができないため、困る。

委員 困るのであれば対応すべき。

教育長 要求書からいえば、文部科学省のガイドラインの動きがはじまる。意識を変えていくためには

お金をかけて入れるシステムもあると思う。働き方改革でもあると思うので委員からの意見も

もらいたい。

委員 まち未来会議の内容はすばらしい。考えを持った子どもたちが高校生になると地域との関わ

りが薄れていく。できることは町でも取り組んでほしい。子どもが主体的に取り組める環境に

していけたらいい。会議に出席できず残念だった。

教育長 提案に対し、何かの形で応えることは必要。今年は学校ごとに実施したが、どういう方向を

目指すかを考えていく必要がある。基本体制ができればやれると思うが、まだ課題も多い。

【１０．協議Ⅰ】

1) 委員提案（報告）
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委員 緑水湖健康マラソンが３０回を数え、野口卓夫さんの功績が素晴らしいので表彰対象として

ほしい。社会体育担当者には相談済み。

教育長 実行委員会としては日本海新聞の表彰を既に受けている。県表彰など確認してみる。

2) 事務局提案　

次長 ①ひまわり保育園、すみれこども園訪問について

　別添資料P23のとおり

日程、参加についてよろしいか。

委員 了。

次長 ②平成２９年度西部地区町村教育委員会連絡協議会合同研修会について

　別添資料P24のとおり

年２回集まる会議で、今年は社会教育の研修です。参加ください。

委員、所用のため欠席。

委員、委員は自車で参加、その他は集合時間を後日連絡。

次長 ③「教育協働みらい会議」について

町長と教育委員との懇談で、２時間程度を予定しています。日程調整をさせてください。

（結果）２月１４日（午前・午後）、１９日（午後）、２０日（午後）で調整することとする。

【１１．協議Ⅱ】　

　なし

【１２．今後の主な予定】

次長 　会議案P5のとおり

課長 今後の予定1/29　食の未来推進会議ですが、行事日程表には1/16と記入されています。

日程変更となり、１月２９日１９時から行います。ご注意ください。

【１３．次回教育委員会開催日について】

1）1月（第1回）定例教育委員会の開催について

　　日時：１月２２日（月）　午後

　　会場：　南部町天萬庁舎　2F会議室

【１４．互礼・閉会】

　　午後3時41分
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